
C02 2014年2月10日 星期一

编辑：蔚晓贤 美编 组版：李洪祥

今日潍坊

关注

2014潍坊两会特别报道

本报2月9日讯(记者 刘蒙蒙)
9日，在市政协第十二届三次会议
上，市政协副主席刘伟在提案报告
中指出，自市政协十二届二次会议
以来，广大市政协委员和政协各参
加单位，共提交提案396件，其中
346件立案提案全部办复。

刘伟指出，市政协十二届二
次会议以来，政协委员和政协各
参加单位共提交提案396件，立案
346件。其中，委员提案303件，市
各民主党派、工商联、有关人民团
体和政协专门委员会提案43件。
纵观二次会议以来的提案工作，

涉及民生和经济发展的提案占到
了提案总量的72 .8%。提案的立案
率达到了87 .4%。有66件提案被选
为市委、市政府领导批示和市政
协领导督办的重点提案，数量是
一次会议的两倍。有18件提案建
议被列入市政府2013年重点办好

的25件民生实事。
记者注意到，提案中有关经

济建设方面的提案79件，占提案
总数的22 . 8%。有关政治建设方
面的提案17件，占提案总数的
4 . 9%。有关文化建设方面的提案
42件，占提案总数的12 . 2%。有关

社会建设方面的提案172件，占
提案总数的49 . 7%。有关生态建
设方面的提案36件，占提案总数
的10 . 4%。

据介绍，截至去年底，立案
提案已全部办复，委员满意率和
基本满意率达到了99 . 7%。

去去年年提提案案334466件件全全部部办办复复

本报2月9日讯(记者 李晓东)自去
年入冬以来，中国经历了数次大范围的
雾霾天气，潍坊经受多次“雾霾袭城”。春
节期间，仍受到雾霾天的影响。截止9日
晚8点，在已经立案的152份政协委员提
案中，生态建设类提案21份，其中有7份
与“治霾”相关。

2013年，潍坊全年“蓝天白云”天数
为150天，全省排名第七，低于全省17地
市平均158天的蓝天白云天数。按照国家
2012年新颁布的环境空气质量标准，潍
坊的环境空气质量属于不达标。

潍坊市政协十二届三次会议于2月9
日开幕。8日下午，前来会场报道的委员
陆续提交提案。截止9日晚8点，在立案的
152份提案中，生态建设类提案共计21
份，占总提案的13 . 8%，而有关“治霾”的
提案就有7份之多，达到生态建设类提案
三成。

“大气环境问题已经是一个全民关
注的话题了”。政协委员钮效东说，现在
频现的雾霾天关乎到每个人的正常生
活，去年两会就已经有所关注，今年的关
注度明显大幅提高，不少委员都在讨论
这个话题。

政协委员程培温在经济组分组讨论
时提到，治理雾霾，必须要两条腿走路，
标本兼治。“在治理污染的同时，必须倡
导节能环保，推广各种新型环保技术和
清洁能源技术”。

去年4月份，潍坊市人民政府办公室
下发了环境空气质量综合整治工作方案
的通知，工作方案分三年三个阶段共22
项措施改善潍坊环境空气质量，提升大
气能见度，增加“蓝天白云、繁星闪烁”的
天数。同年12月，潍坊市政府又印发《潍
坊市重污染天气应急预案》，将应急预警
等级设为黄色、橙色、红色三级,并分别
启动Ⅲ、Ⅱ、Ⅰ级响应。其中Ⅰ级响应时,
主城区和城乡接合部机动车实施单双号
限行,中小学、幼儿园临时停课。

2013年，潍坊全面启动“三八六”环
保行动，要利用三年时间,通过强化组织
协调、强化执法监管、强化倒逼机制、强
化市场作用、强化自身建设、强化督查考
核六项举措,着力打好消灭污水直排、自
备井整治、河道生态修复、推行“煤改
气”、整治空气异味污染、淘汰黄标车、防
控城市扬尘污染、治理农业面源污染等
八个方面的战役。

2211份份生生态态建建设设提提案案，，““治治霾霾””占占77件件
大气环境治理成委员讨论热点

战胜雾霾，靠的不是口罩；解决污染，动起来
的不应仅是政府。如何破解“大气污染”这道难
题？政协委员各抒己见。

“雾霾来了，大伙儿都
盼着来股寒流或是大风，把
雾霾给吹跑了，”刘恩贵
说，但大风能吹走雾霾，也
能带来雾霾。“正是因为大
气污染呈区域性特征，所以
必须建立区域联防联控机制
来应对。”他说，空气治
理，是个大工程，一个环节
有“短板”，PM2 . 5减排就
会受影响。

大气污染，不是一个部

门的事儿，也不是一个城市
的事儿。他提出，制定大气污
染防治条例，推动机动车尾
气污染防治，加快黄标车淘
汰进度，发展清洁能源公交
车……这些都势在必行，但
大气污染涉及面广，关联度
高，形成原因复杂，治理难度
大，各有关部门需要联合并
进，建立完全覆盖、全面监
管、严格执法、治理监管到
位、赏罚严明、责任明确的工

作机制。同样，大气污染也不
是一个地方的问题。雾霾治
理，必须通过区域协作，推进
大气污染治理联控联防，建
立联席会议制度、通报机制，
开展雾霾治理相关技术研
发，调整区域产业结构，形成
区域性综合治霾去污合力。
潍坊应该加快建立与淄博、
东营、日照、临沂青岛等周边
地区的区域性大气联防联控
机制。

市政协委员程培温：

多建一些“绿色校园”

“在过去一年，大家对雾
霾都有切身的体会，”程培温
说，“雾霾比以前任何一年都
严重，不能不引起人们的重
视。”

企业和民众低碳意识的
缺乏，各种废气尾气的无节
制排放……雾霾产生的原因
无需多说，现在重要的是如
何治理。关于治霾，他提出了
自己的见解，并将焦点落在
了学生娃身上。在他的提案
中，第一条就是“加大绿色校
园的推广力度”。

他说，“绿色校园”有两

层含义，第一层是引导学生
树立节能环保意识，学生是
祖国的未来，学生的节能意
识提高了，国民整体的节能
意识才能逐渐提高；第二层
是选用绿色照明灯具，对校
园进行节能改造。“一个5000

人的学校经过节能工程的改
造后，可实现每年节电十万
度。”他做过调查，节能工程
改造后，不仅电能浪费少了，
设备的运转寿命也长了。如
今校园节电工程在潍坊已经
开始推广，但力度较小，仅在
部分中小学校得以实施。他

建议更多的学校可以建设
“绿色校园”。

此外，他还提到，政府机
关、公共建筑、公路路灯等
地方，节能改造也势在必
行。这些地方，每平方米耗
电是普通民用建筑的几倍之
多，且多数用电属于办公经
费，不需个人掏腰包，故普
遍缺乏节能意识。“以上的
相关行业有着巨大的节电空
间，政府应该重视起来，带
头采用相关节电产品，为市
内的其他企业做出表率。”他
说。

市政协委员刘恩贵：

治霾，必须区域合作

潍坊中心城区
拆除现有的99台10

吨/小时及以下燃
煤锅炉。各县市、滨
海区和峡山区城区
拆除6吨/小时及以
下燃煤锅炉，共180

家，已全部拆除。

图解两会

2013
环境整治成果

出租车、公交
车、社会车辆气化
率分别达到 8 0%、
10%、3%以上。

2014年10月底
前，完成全市309个
城区规模以上餐饮
单位安装高效油烟
净化设施项目。完
成 2 4 7个，完成率
79%。

划定“禁燃区”
并达到建成区面积
的 8 0%以上，全部
完成。全市划定“禁
燃区”总面积691 . 7

平方公里，达到建
成区面积的90%以
上。

去去年年议议案案115599件件解解决决111100件件
本报2月9日讯(记者 张浩

李涛 赵松刚)市十六届人大
二次会议以来，代表所提建议共
159件，所有建议全部在规定期
限内答复代表，代表满意或基本
满意率达100%。

记者了解到，市十六届人大
二次会议期间，代表提出议案
原案20件，建议135件。经大会
主席团审议决定，4件议案原案

作为大会议案，转交有关专门
委员会处理，其余16件转建议
办理。闭会期间又陆续收到8件
建议，共计159件，分别交由41
个机关和组织办理。主任会议
研究确定了11件建议作为重点
督办建议，相关专门委员会进
行了全程督办，全部办结。

对主任会议确定的重点督
办建议，刘曙光市长作出批

示：“请政府办协调，交相关
部门负责认真办理这些重点建
议，真正推动相关工作”。并
亲自带队到潍柴老厂区，对李
少亚等 1 1名代表联名提出的
《关于利用潍柴老厂区设立文
化创意产业园区的议案》进行
考察调研，召开市长办公会进
行专题研究，形成了《关于对
潍柴旧厂区保护性开发利用，

规划建设文化创意产业园的可
行性报告》，目前相关工作正
在推进之中。

市政府督查室进一步完善
了代表建议办理工作责任制、
督查考评制度等，加强对代表
建议的督办力度，有4件建议，
因答复意见不符合要求被退回
重办。

记者了解到，代表建议所

反映的问题中，已经解决或基
本解决的有110件，占69 . 1%；
正在解决或列入计划与规划逐
步解决的40件，占25 . 2%；因政
策限制或条件不成熟，暂时难
以解决，被市政府或承办单位
留作参考的9件，占5 . 7%。159
件建议全部在规定期限内答复
代表，代表对答复情况满意或
基本满意率达100%。

本报记者 李晓东 韩杰杰 刘蒙蒙
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